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聚焦 汇文 体

本报讯（记者 关尹）昨晚，距
离国足晋级世预赛亚洲 !" 强赛不
过 #"小时，中国足协在官网发出公
告，对外宣布留任临时主帅高洪波，
他将率队征战接下来的 !"强赛，不
过合同期限没有透露。公告中称，
“高洪波得到了全体队员的信赖以
及技术专家组的肯定，同时也得到
广大球迷的认可，他是继续率领队

伍征战世预赛亚洲区 !" 强比赛的
合适人选。”

如果以往年的思维定势，国家
队选帅至少要经过几轮筛选和论证
才能报批，等待上级领导的拍板。但
这次，足协在 #"小时内就完成了选
帅。对比过去几周中国篮协在主教
练问题上的拖沓，足协的高效率瞬
间赢得了各方点赞。

连胜马尔代夫和卡塔尔，逆境
中晋级 !"强赛后，舆论和民意都倾
向于高洪波继续执掌国足帅位。张
琳芃等球员也在公开或私下场合直
言，希望高洪波可以继续带队，国家
队主帅的位置更加稳定。另外，一些
足坛名宿也肯定了他的带队成绩。
足协宣布高洪波率队征战 !"强赛，
也算是顺应民意。

如果! 在电视里再也

看不到听不到熟悉的娄一

晨! 你会不会有些遗憾与

失落"

是的! 他要走了# 昨

天! 盛传已久的消息得到

证实$ 娄一晨从五星体育

辞职的报告得到批准!将

加盟网络平台 !!"# 体育

担任副总经理# 他也成为

近年来继央视的刘建宏%

段暄之后! 又一位投身新

媒体的知名体育解说员#

打开电视看娄一晨解

说!曾经是上海球迷的一种习

惯#在为数众多的上海观众心

中!娄一晨甚至就是英超转播

的代名词!很多人从小就是听

着他的解说长大的# 但现在!

这一切都将成为回忆#

有太多关注，也有太多疑问。
昨晚，在被爆离开五星体育的第
一时间，知名体育解说员娄一晨
欣然接受了本报记者的独家专
访。为何最终选择离开？到了新平
台会不会告别解说？年薪是不是
传闻中的 $%%万元天价？且听娄
一晨一一道来。

记者!决定离开五星体育!是

怎么考虑的"

娄一晨!最近这几年，新媒体
体育网站发展的势头非常火爆，
使得传统媒体有点跟不上节奏，
从我个人来讲，在传统媒体行业
电视台已经工作了 "$年之久，感
觉新兴媒体对自己是个挑战，同
时也是一个很大的机会。&&'(正
好在上海，张迅（&&'( 体育公司
总经理）也是我在五星体育的同
事、很好的朋友，如果说我加盟的
话，熟悉程度会比较高，磨合的速
度也会快一些，这是主要原因。

记者! 您今年已经 $%岁了!

这是不是事业上的一次重新出

发" 怎么会有这种决心"

娄一晨!以我这个年纪要做这
样一个选择，的确并不是很容易的
事。不过看到其他的同行，像之前
央视的刘建宏、段暄，跟我年龄相
差不多，他们做的选择对我影响很
大的。人的一辈子总要经历一些挑
战，做出这个决定说明我还不算很
老吧。

记者!从传统媒体到新媒体!

觉得有哪些挑战和困难"

娄一晨!当然会有。五星体育
依托 )*+这个传统的媒体集团，
在体制内的政策、基础、资源方面
优势都是不言而喻的。到了新媒
体，需要一个重新认识、逐步摸索
熟悉的过程。不过，国务院 ,-号
文件的出台，使得国内体育产业
包括体育媒体，正处在一个蓬勃
向上的节点上，作为我个人也希
望考验一下在新的时代中，自我
价值能不能得到一个更好的实
现，这也是促使我做出这个决定

的主要原因。
记者!大家有点担心!将来您

会不会实现从一个著名的解说员

到幕后经营者的转变"

娄一晨!首先可以明确地告诉
大家，我的老本行不会丢，“南娄北
越”也肯定不会散的。我十多年的
搭档刘越，他之前也有在 &&'(签
约做解说工作。换一个平台，继续
和自己多年的搭档继续为球迷朋
友服务，对我来说也是一件好事。

刘越过去十几年已经融入到
上海的城市文化当中，他早已落
户上海，是一个非常受欢迎的新
上海人。我想，“南娄北越”能到一
个更加广阔的空间平台，面向全
国甚至全世界的平台，对我们两
人的诱惑力更大。

记者!这么多年!您总结一下

自己解说风格的精髓" 您认为一

个好的解说员需要做到哪几点"

娄一晨! 昨天我的一个老同
事，他转发给我他朋友圈里对我
的评价，我觉得还是比较中肯、精
准的：我这个人的解说风格，激情
洋溢；有专业性但绝不啰嗦；不偏
袒，相对比较公正；算是比较接地
气，会在特定的时间节点上反映
观众的心声。

记者! 想对这么多年一直看

你解说的观众说点什么"

娄一晨! 我当然不会就此告
别我的观众、喜爱我的上海球迷。
其实在过去那么长的时间里，我
们已经开始尝试结合新媒体的平
台跟观众和网友做互动，从这个
角度上说，现在的互动更加直接、
频繁，新媒体的平台有它的更便
捷之处，希望大家能继续支持我。

记者!在待遇方面!网上都

盛传您年薪 &'' 万元!有没有这

么高"

娄一晨!（哈哈哈）网络的一
大特点，就是各种不同版本的传
言会被传播得非常难以把控。从
个人待遇上，现在肯定比之前的
传统媒体要高出不少，实话实说，
这个也是吸引我的一个非常重要
的原因，我想大家也可以理解。但
外界传的这个数字明显偏高，肯
定没有。

记者! 您什么时候正式开始

工作"

娄一晨!本周日凌晨西甲巴萨
和皇马的国家德比，&&'(已经安
排我和刘越解说。以这场比赛作为
新的开始，我想也是极好的！

本报记者 关尹

高洪波转正国足主帅
将率队征战世预赛亚洲区!"强比赛

听娄一晨的告白!!!

绝不会离开心爱的解说台

百万年薪加盟
$月 ".日晚中国队主场 "比 %

击败卡塔尔，神奇般地晋级世界杯
预选赛亚洲区 !"强赛，而这场令人
心潮澎湃的比赛也成为娄一晨在五
星体育的最后一场解说。
离开之际，从来不发微信朋友

圈的娄一晨写下了一片洋洋洒洒的
千字文，称“这是有生以来写作难度
最大的文字”。文中，他深情地表示：
“我从来没有想过自己有朝一日会
离开 )*+这个大家庭。正是在这个
大家庭里，我获得了前所未有的个
人发展空间，从一个单纯在业余时
间观看体育赛事转播的爱好者变成
了一个看球评球的从业者，再成长
为一个颇受上海地区观众欢迎的体
育节目主持人……然而，今天我不
得不为过去的 "$年画一个句号。”
娄一晨坦言，“面对新的时代、新的
挑战、新的机遇，我意外地感觉到了
自己澎湃依然的初心，意外地感受
到了自己汹涌依然的激情……希望
能怀着不忘的初心再次出发，迎接
全新的挑战！”

娄一晨“转会”&&'( 后，担任
的正式职位是 &&'( 体育副总经
理，待遇方面也得将到大幅度的提
升。据内部消息，五星体育为了挽留
他，曾许诺破例给他 /%万元的“顶
薪”，但仍然与新东家的报价相差甚
远，娄一晨也就此跨入“年薪百万
级”解说员行列。
在新兴体育资本崛起的大变局

下，优质解说资源的厮杀和抢夺呈
现出白热化。汹涌的资本大潮，把娄
一晨推向了另一个平台。

相见已成怀念
娄一晨并非主持人科班出生。

!.."年他从上海海运学院（现上海
海事大学）外语系毕业，!..$年进
入原上海有线电视台体育频道担任
体育赛事主持人和评论员。没想到，
“外行”的他一说就是二十多年。

!..,年，初出茅庐的娄一晨便
解说了美国世界杯。网上流传一张他
出镜时的“小鲜肉”照，那时的他还是
瓜子脸，穿着一件明显大一号的白衬
衣，看上去就像一个高中生。最开始
解说比赛时，有些球迷还写信给当时
的有线体育台领导，要娄一晨“下
课”。因为在微博上的一些个性言论，
"%!"年娄一晨还曾被五星体育停职
一个月。但这么多年过去，有着鲜明
个人风格的娄一晨最终成了一块足
球解说界的“金字招牌”。
娄一晨在解说比赛时有几个特

点：喜欢斜着头，摇头晃脑；喜欢说
球员的全名，比如 01米兰当年的
夺冠功臣古利在他嘴里就是“古格
利埃尔明皮耶特罗”，外界熟悉的法
国球员亨利也被他说成更倾向法语
发音的“昂利”；他还有个雅号“体育
百科全书”，熟谙国内外大大小小的
足球队，还熟悉篮球、排球、网球，甚
至包括目前还比较冷门、规则复杂
的美式橄榄球。

世界上从没有无缘无故的成
功，娄一晨的搭档曾透露，娄一晨为
一次转播所做的准备十分充分，“如
果从头念到尾，比赛结束也念不
完”。如今，他“一惊一乍”的解说风
格被球迷当作“半夜看球的提神良
药”。而他与前国脚刘越的黄金组合
“南娄北越”也声名鹊起。

不过，这一切都将成为观众的怀
念。在老同事张迅的感召下，娄一晨
最终决定加盟 &&'(。张迅是前五星
体育传媒副总经理，去年出任 &&'(

聚力副总裁兼 &&'(体育公司总经
理。谈起为何邀请娄一晨加盟，他表
示首要的考虑是请他来做节目，“内
容高手还是在传统媒体。”张迅还透
露：“娄对国际体育市场、项目运作、
体育传媒运作等方面都有非常深刻
的研究。目前国内除了少数专业学者
之外，很少有人像他研究那么深。他
的到来，不仅仅是在解说方面的考
虑，更是我们从赛事版权、整个战略
方面所做出的决策。”
这一刻，除了期待和祝福，我们

还能说些什么？ 本报记者 关尹

“南娄北越”拍档转战网媒
“一惊一乍”解说告别荧屏

! &南娄北越'将在一个全新的平台上继续为球迷服务 图 !"
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